



DE L'ÉTAT ACTUEL
DE LA PHILOSOPHIE

DANS LES
UNIVERSITÉS DE L'ALLEMAGNE.

IV.

TUBINGUE.

(SEMESTRE D'ÉTÉ 1845).

De toutes les contrées de l'Allemagne, le Wurtemberg est, sans nul doute, la plus favorisée par le destin, si nous jugeons du bonheur d'une nation par la piété répandue dans les masses, par le grand nombre de savants dont s'honorent les classes élevées, et par la gloire des poètes qui revêtent d'une forme harmonieuse les sentiments et les idées sublimes, font participer à leur généreux élan le pauvre tout comme l'habitué des salons. Les premières célébrités philosophiques dont s'honorera toujours le XIX^e siècle sont nées dans la Souabe, au pied de

(1) Voir, dans la *Revue*, le t. XX, p. 190 pour l'article sur Heidelberg ; le t. XXI, p. 113 et 202 pour l'article sur Berlin, et le t. XXIV, p. 9 pour l'article sur Leipzig.